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Aos doze dias do mês de Fevereiro~o ano de mil novecentos e noven

ta, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da 

Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presidência do Presi

dente, Sr. Dr. 'José Girão Pereira, e com a presença dos Vereadores, Srs. Coronel 

Martinho de Sousa Pereira, EngQ. Vítor José Pedrosa da Silva, EngQ. João José Fer 

reira da Maia, Drª. Maria Antónia Corga de Vasconcelos Dias de Pinho e Melo, EngQ. 

António Sérgio Pinto Azeredo, Drª. Maria Amélia Rodrigues Costa de Brito e EngQ. 

António Manuel de Almeida Alves. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a reu

niao. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - A Câmara tomou conhecim~nto do bala~ 

cete da tesouraria relativo ao d~a 9 do mês em curso, o qual acusa o ~eguinte mo

vimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações orçamentais - cinquenta e 

cinco milhões cento e trinta e cinco mil trezentos e quarenta e cinco escudos e 

cinquenta centavos; Saldo do dia anterior em operações de tesouraria - oito milh~s 
quinhentos e sessenta mil e vinte e sete escudos; Receita do dia em operações or

çamentais - quarenta e sete milhões quinhentos e dezoito mil quatrocentos e oite~ 

ta e oito escudos; Receita do dia em operações de tesouraria - oitenta mil oitocen 

tos e noventa e dois escudos; Despesa do dia em operações orçamentais - do~mi1hões 

setenta e três mil quatrocentos e vinte e oito escudos e setenta centavos; Despe

sa do dia em operações de tesouraria - quatro milhões seiscentos e oitenta e oito 

mil quatrocentos e setenta escudos; Saldo para o dia seguinte em operações orça

mentais - cem milhões quinhentos e oitenta mil quatrocentos e quatro escudos e 

oitenta centavos; Saldo para o dia seguinte em operações de tesouraria - três mi

lhões novecentos e cinquenta e dois mil quatrocentos e quarenta e nove escudos. 

VI CONGRESSO NACIONAL DA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTU

GUESES: - A Câmara tomou conhecimento da comunicação remetida pela A.N.M.P. a 

dar conhecimento da realização do Congresso em epígrafe, a realizar de 30 de Mar

ço a 1 de Abril, em Cascais, após o que foi deliberado, por unanimidade, que a 

Câmara se faça representar. 

Foi também deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quan

tia de trezentos mil escudos àquela Associação, respeitante à quota do ano em cur 

soo 
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IV CONFERÊNCIA EUROP REGIÕES COM INDÚSTRIA AUTOMÓ

VEL: - Foi presente outro ofício da' Associação Nacional de Municípios Portugueses 

a comunicar que vai realizar-se em 19 e 20 do mês em curso, em Valladolid - Espa

nha, a Conferência em epígrafe, sob o tema "Preparando o Futuro", comunicando, ta~ 

bém, que,de acordo com dados recolhidos junto da Associação de Fabricantes para a 

Indústria Automóvel, Aveiro ficou classificado em 2Q. lugar, pelo que, convidam a 

Câmara a participar. Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a participação de 

um Vereador. 

SEMINÁRIO SOBRE "PATRIMÓNIO E DESENVOLVIMENTO REGIONAL": - A Câmara 

tomou conhecimento da realização em Coimbra nos dias 19, 20 e 21 de Abril, do Se

minário subordinado ao tema em epígrafe, promovido pelo CEFA, tendo sido delibera

do, por unanimidade, autorizar a participação dos Vereadores que para tanto se mos 

trem interessados. 

AVEIRO E CIUDAD RODRIGO - RELAÇÕES DE AMIZADE: - O Sr. Presidente 

deu também nota do programa do Carnaval "Del Toro" para o qual o Executivo foi cOE 

vidado conforme deliberação já tomada na última reunião, ao que se seguiu também 

troca de impressões sobre a deslocação àquela cidade. 

AVEIRO E FORLI - RELAÇÕES DE AMIZADE: - Na sequência da deliberação 

tomada na última reunião, o Sr. Presidente deu a conhecer o programa da viagem a 

Forli, onde se procederá à assinatura da "Carta de Amizade", entre aquela cidade 

Italiana e a cidade de Aveiro, ao que se seguiu troca de impressões sobre a cons

tituição da delegação que, em princípio, será formada pelos Srs. Presidente e Ve

readores Prof. Celso Santos, EngQ. António Alves e EngQ. Azeredo. 

Deu entrada na Sala o Vereador Prof. Celso Santos. 

TRÂNSITO: - Em seguimento da deliberação já tomada na última reu

nião, foi deliberado, por unanimidade, após troca de impressões, que a Comissão 

Consultivade Trânsito fique assim constituída: Vereadores Srs. Coronel Martinho, 

EngQ. António Alves e EngQ. Vítor Silva, Sr. Eliseu Martins Godinho, um represen

tante da ANTRAL, um representante das Corporações dos Bombeiros, um representante 

do Comando Distrital da Polícia de Segurança Pública e um representante dos Ser

viços Municipalizados. 

Seguiu-se troca de impressões em que pelo Vereador Coronel Martinho 

foi referido, nomeadamente, o facto de o Sr. Godinho aparecer na constituição da 

Comissão na qualidade de elemento transportador dos problemas do exterior e,~, 

de que a Comissão será coadjuvada por dois representantes ligados ao campo técni

co-operacional e que serão os Engenheiros Aleixo e Moreira, referindo também a 

intenção de se instalar um posto telefónico para recepção de chamadas sobre os 
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LICENÇAS DE OBRAS: - Relativamente à deliberação tomada na última 

reuniao, sobre o processo de obras nQ. 612/83, de Pedro Pereira Duarte e outros, 

foi deliberado, por unanimidade, rectificar o teor da mesma na parte respectiva, 

dado ter sido tomada com a abstenção do Vereador Coronel Martinho e não por una

nimidade como, por lapso, foi indicado. 

EDIFíCIOS MUNICIPAIS - ANTIGAS INSTALAÇÕES DO EDIFíCIO DO MAGISTÉ

RIO PRIMÁRIO: - AVereadora Dr§. Maria Amélia comunicou que finalmente lhe havia 

sido entregue a vistoria efectuada às obras de adaptação da Escola do Magistério 

Primário e referiu que não foram cumpridas as disposições legais previstas no De

creto-Lei nQ. 390/82 e que, perante os documentos que lhe foram facultados, assi

nala as seguintes incorrecções: "não há referência ao contrato no auto de vistoria 

e medição e esse documento não está assinado pelo representante da Câmara; por 

outro lado, o auto de vistoria só foi realizado depois da Reunião do Executivodo 

dia 15 de Janeiro, em que se deliberou aprovar o pagamento da quantia total da 

obra". 

Sobre o assunto em questão, seguiu-se prolongada troca de impres

sões, após o que, por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente foi deliberado, 

mandar proceder a inquérito com vista ao apuramento dos factos e nomear instrutor 

do mesmo o Chefe de Divisão dos Serviços Urbanos, EngQ. Higino. 

Sobre a ocupação das referidas instalações, o Sr. Presidente falou 

na eventualidade de nas mesmas virem a ser instalados os Serviços Agrícolas, em

bora não esteja ainda tomada qualquer resolução definitiva mas que não se vê ou

tra alternativa para o realojamento uma vez que se torna urgente a saída daqueles 

serviços das actuais instalações, para que se possa proceder à respectiva demoli

-çao. 

De imediato a Vereadora Dr§. Amélia Brito lembrou que, a concreti

zar-se a instalação dos Serviços Agrícolas nas instalações em questão, há absolu

ta necessidade de, com urgência, se executarem obras no edifício onde funciona a 

Escola nQ. 2 da Vera-Cruz. 

Seguiu-se uma intervenção do Vereador Prof. Celso Santos que se 

pronunciou quanto aos contactos que tem vindo a efectuar com a Direcção Escolar 

no sentido de se efectuar a transferência e que esta Entidade se pronunciou já f~ 

voravelmente, pelo que entende não ser de efectuar quaisquer obras sem que sejam 

feitos novos contactos com aquela Entidade. 

Sobre o assunto, foi pela Vereadora Dr§. Maria Antónia, apresenta

da a seguinte declaração: "Em relação à hipótese proposta pelo Prof. Celso de in~ 

talar os Serviços Agrícolas no mesmo edifício de escolas, não concordo. Quanto 
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ao processo das obras no antigo edifíci~do Magistério penso que se eVltarla a 

~
 

situação a que se chegou se os Serviços Técnicos da Câmara apresentassem um pro

jecto, mesmo sumário da recuperação dos edifícios. Só depois seríam adjudicadas 

as obras. Gostaria de saber se a casa ao pé do Museu, já está devoluta. Pedia à 

câmara se nos apresentava o projecto de recuperação dessa casa, e se os painéis 

de azulejos que lhe pertenciam, serão aí instalados". 

CENTRO DE SAODE DE AVEIRO - NOVAS INSTALAÇÕES: - A Vereadora Dr§. 

Amélia Brito solicitou que, para a próxima reunião, seja agendada a cedência de 

terreno destinada às novas instalações do Centro de Saúde de Aveiro, a construir 

pelo Ministério da Saúde, sendo da opinião que é um assunto urgente, pois é in

sustêntável a situação em que os respectivos serviços se encontram dada a exi

guidade dos espaços. 

Sobre este assunto, o Sr. Presidente informou que a Câmara já ofe 

receu terreno para o efeito na Zona de Santiago não tendo, contudo, sido aceite 

por aquela Entidade a qual ainda não ofereceu à Câmara quaisquer elementos como 

áreas, implantação, local, etc .. 

De novo no uso da palavra, a Vereadora Drª. Amélia Brito comproID~ 

teu-se a efectuar contactos com a Administração Regional de Saúde, a fim de se 

formalizar o pedido e a remessa dos elementos necessários. 

I AMOSTRA DE MOSICA MODERNA DE AVEIRO: - Também pela Vereadora 

Drª. Amélia Brito foi dado conhecimento da intenção manifestada por um grupo de 

jovens que pretende fazer a lª. Amostra de Música Moderna de Aveiro, para o que 

solicitam o apoio da Câmara, nomeadamente, cedência gratuita do Pavilhão do Re

cinto de Feiras e Exposições e oferta de um jantar na Cozinha Económica, tendo 

sido deliberado, por unanimidade, que dentro do possível, seja dado o apoio so

licitado. 

COMEMORAÇÕES DO CENTENÁRIO DO NASCIMENTO DO PROFESSOR DOUTOR ABEL 

SALAZAR: - O Vereador Prof. Celso Santos deu nota do programa das Comemorações 

do Centenário do Nascimento do Professor Doutor Abel Salazar, promovidas por uma 

Comissão Promotora constituída para o efeito, pelo que, após troca de impressões, 

foi deliberado, por unanimidade, apoiar na feitura do respectivo folheto. 

SUBsíDIOS: - Face ao pedido formulado pelas alunas do llQ. Ano da 

Escola Secundária Homem Cristo, solicitando apoio para a deslocação e estadia da 

Selecção de Futebol de Salão Feminino da referida escola, ao Distrito da Guarda, 

foi deliberado, por unanimidade, indeferir. 

REGIÃO DE TURISMO "ROTA DA LUZ": - O Vereador Sr. Prof. Celso San

tos deu nota dos contactos efectuados com a Região de Turismo Rota da Luz a qual 

se propoe apoiar a realização dos vários festejos promovidos pela Câmara ao longo 
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do ano, atingindo a verba proposta um montante global Jel cer~~e nove mil con

tos. 

RECLAMOS LUMINOSOS: - Foi deliberado, por unanimidade, rectificar 

a deliberação tomada na última reunião, na parte respeitante à intervenção do V~ 

reador António Alves, a qual passa a ser do seguinte teor: "O Vereador António 

Alves chamou a atenção para a necessidade de haver mais segurança nas decisões 

quanto a licenciamentos ou autorizações sem cuidar da situação existente, nem da 

veracidade das-informações prestadas pelos proponentes, para que não aconteçam 

injustiças, quantas vezes, irreversíveis e que podem deixar sequelas no tecido so 

cial. Para provar o que afirma referiu-se a um litígio existente entre a Firma Ca 

pricho e a inquilina do 2Q. andar, proprietária duma residêncial (Pensão), pelo 

facto desta mandar instalar um reclamo, entre janelas do lQ. andar, que está alu 

gado ao proprietário da Capricho". 

ASSOCIAÇÃO PORTUGUESA DE PAIS E AMIGOS DO CIDADÃO DEFICIENTE MEN

TAL: - Face ao ofício enviado pela Associação em epígrafe, a solicitar o apoio 

da Câmara para a realização de um campeonato de futebol de salão, a levar a efei 

to no dia 14 de Fevereiro, corrente, no qual participam mais três Instituições 

para Deficientes, foi deliberado, por unanimidade, apoiar, mediante a oferta de 

um almoço na Cantina aos cerca de cinquenta participantes. 

CÂMARA MUNICIPAL: - No uso da palavra, o Vereador EngQ. Vítor Si1 

va informou que, conjuntamente com os Vereadores Prof. Celso Santos e EngQ. Aze

redo, irá começar a funcionar um mini-executivo com vista à apreciação prévia dos 

assuntos ligados às obras particulares. 

EMPREITADAS - CENTRO DE ACOLHIMENTO TEMPORÁRIO PARA JOVENS: - De 

acordo com um pedido formulado pela Cáritas Diocesana de Aveiro, foi deliberado, 

por unanimidade e por proposta do Sr. Presidente, conceder àquela Entidade um 

subsídio da quantia de cinco milhões quatrocentos e cinquenta e cinco mil trezen

tos e setenta e dois escudos, para pagamento da 4ª. situação da obra em epígrafe. 

HABITAÇÃO SOCIAL EVOLUTIVA: - Na sequência da deliberação tomada 

em 15 de Janeiro, último, a Câmara tomou conhecimento do teor da informação pre~ 

tada pelos Serviços Técnicos relativamente ao concurso efectuado para construção 

de habitações sociais unifamiliares em diversas freguesias do concelho, tendo si

do deliberado, por unanimidade, após análise da mesma, concordar com o seu teor 

e remeter o respectivo processo ao INH e IGAPHE para apreciação. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de 

trabalhos: 

- lª. situação da obra "Construção do Centro Cultural de Eixo 
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- lª. Fase", adjudicada a Afonso Gomes~ R~~~~ta: de três milhões 

oitocentos e dez mil oitocentos e trinta e sete escudos e cinquenta centavos; 

- 2ª. situação da obra "Construção de uma piscina e de um tanque 

de aprendizagem no Carocha - Aradas", adjudicada a CONSTRUVENDA - Construções,Ldª., 

da quantia total de um milhão oitocentos e quarenta e oito mil duzentos e noventa 

e um escudos; 

- 2ª. situação da obra "Construção da Pré-Primária da Póvoa do Pa

ço", adjudicadà a João Carlos Fernandes Saraiva, da quantia total de um milhão 

quinhentos e dez mil quinhentos e setenta e três escudos; 

- 3ª. situação da obra "Electrificação do Loteamento de S. Jacinto", 

adjudicada a Cunha Queiróz, Ldª., da quantia total de um milhão oitocentos e dez 

mil setecentos e noventa e quatro escudos; 

- 4ª. situação da obra "Remodelação do edifício destinado às novas 

instalações da Biblioteca Municipal de Aveiro", adjudicada à ZEUS - Sociedade de 

Construções Civis e Industriais, Ldª., da quantia total de duzentos e cinquenta e 

sete mil setecentos e oitenta e seis escudos e vinte centavos; 

- 4ª. situação da obra "Electrificação do Loteamento de S. Jacinto", 

adjudicada a Cunha Queiróz, Ldª., da quantia total de quatro milhões novecentos e 

cinquenta e sete mil setecentos e quarenta e oito escudos; 

- 5ª. situação da obra "Remodelação do ediflcio destinado às novas 

instalações da Biblioteca Municipal de Aveiro", adjudicada à ZEUS - Sociedade de 

Construções Civis e Industriais, Ldª., da quantia total de um milhão seiscentos e 

dezanove mil e quinhentos escudos; 

- Revisão de preços definitiva dos autos nQs. 1, 2, 3 e 4 e provi

sória do nQ. 5 da obra "Centro Social de Aradas - lª. Fase", adjudicada à SAVECOL, 

LDA., da quantia total de seiscentos e noventa mil quinhentos e setenta e três es 

cudos; 

- Revisão de preços da obra "Arranjo Urbanístico da Rua da Pêga 

- 4ª. Fase", adjudicada a Manuel Mendes, Ldª., da quantia total de setecentos e 

trinta e seis mil quatrocentos e vinte e quatro escudos; 

- lª. situação e única da obra "Iluminação do Acesso Central à Ci

dade - Forca", adjudicada a José Manuel Vieira Saraiva, da quantia total de sete 

milhões vinte e seis mil novecentos e cinquenta e nove escudos. 

Saíu da Sala o Sr. Presidente para tratar dos assuntos que constam 

da agenda de trabalhos da Assembleia Municipal que terá lugar hoje à noite. 
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Assumiu a direcção Coronel Martinho. 

AQUISIÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisi

ção do material constante nas seguintes requisições: Serviço requisitante 04 

- NQ. 11/90, da quantia total de trezentos e vinte e sete mil e seiscentos escu

dos; Serviço requisitante 06 - NQs. 589, 595, 599, 637, 698, 700 e 740/90, das 

quantias totais de cento e vinte e seis mil duzentos e quarenta e três escudos, 

duzentos e trinta e nove mil oitocentos e cinquenta escudos, trezentos e catorze 

mil oitocentos e quarenta e sete escudos, cento e dois mil novecentos e sessenta 

escudos, cento e dezoito mil quatrocentos e oitenta e seis escudos, duzentos e 

quatro mil duzentos e cinquenta e nove escudos e cento e cinco mil quinhentos e 

trinta e quatro escudos, respectivamente; e Serviço requisitante 09 - NQs. 141, 

14 2, 156, 189, 206, 207, 219 e 220, das quantias totais de cento e trinta e sete 

mi l quinhentos e noventa e dois escudos, cento e noventa e sete mil trezentos e 

noventa e sete escudos, cento e cinquenta e dois mil e cem escudos, cento e noven 

ta e dois mil cento e sessenta e seis escudos e cinquenta centavos, cento e sete 

mil novecentos e quarenta e quatro escudos, cento e oitenta e quatro mil seiscen

tos e vinte e seis escudos, cento e vinte e três mil seiscentos e sessenta e nove 

escudos e cento e sete mi l quatrocentos e sessenta e seis escudos e cinquenta cen 

tavos, respectivamente. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA: - Foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar os autos de recepção definitiva referentes às empreitadas de "Pavimenta

ção e drena gem da Escola Primária NQ. 3" e "Arruamentos na Urbanização do Picôto 

em Oliveirinha", ambas adjudicadas à Casa Lameiro, Ldª., e por conseguinte, res

tituir as importâncias que se encontram retidas como depósito de garantia. 

CÂMARA MUNICIPAL - VEREADORES EM REGIME DE PERMANÊNCIA: - O Ve

reador Sr. Coronel Martinho informou que, nos termos do nQ. 2 do ArtQ. 45Q. do 

Decreto-Lei nQ. 100/84, de 29 de Março, compete à câmara Municipal propôr à As

sembleia Municipal a fixação de Vereadores em regime de permanência, no caso de~ 

te 6rgão Executivo, até quatro - alínea d) do nQ. 2 do mesmo preceito legal pelo 

que fazia a respectiva proposta. Após troca de impressões acerca do assunto, foi 

a mesma proposta aprovada por seis votos a favor e duas abstenções dos Vereado

res Dr ª. Maria Antónia e EngQ. António Azeredo. 

Os Vereadores Drª. Amélia Brito e EngQ. António Alves fizeram a 

seguinte declaração de voto: "A nossa votação a favor não anula a posiçao que as 

sumimos na reunião de 5 de Janeiro, último, cuja acta, na parte respectiva, deve 

aqui dar-se como transcrita". 

Também os Vereadores Drª. Ma r i a Antónia e EngQ. António Azeredo 

fizeram a seguinte declaração de voto: "Abstemo-nos, não por não considerar-mos 



necessârio o número de vereadores que ~~L~mC~·~:o. mas~oYsr. 

Presidente extravasou das suas competências. De facto o nQ. 2 do ArtQ. 45Q. que 

se refere a vereadores em regime de permanência diz o seguinte: "Compete à Assem

bleia Municipal sob proposta da Câmara Municipal, fixar o número de vereadores em 

regime de permanência, se exceder os limites previstos no número anterior até aos 

seguintes". Para Aveiro pode ir-se até ao limite de 4, 2 indicados imediatamente 

pela Câmara, outros dois pela Assembleia Municipal. O Sr. Presidente preferiu "a! 

riscar" como ele próprio declarou e nomeou imediatamente 3 vereadores em regime 

de permanência na lª. reunião depois da instalação". 

CÂMARA MUNICIPAL - SEGURO DE ACIDENTES PESSOAIS: - Considerando que 

o montante do seguro de acidentes pessoais foi fixado em dez milhões de escudos 

para todos os Membros da Assembleia Municipal e da Câmara Municipal, na reuniao 

de 11 de Janeiro de 1988; Considerando que, nos termos do nQ. 2 do ArtQ. 18Q. da 

Lei nQ. 29/87, de 30 de Junho - Estatuto dos Eleitos Locais - para os membros dos 

órgãos executivos em regime de permanência o valor do seguro não pode ser inferior 

a cinquenta vezes a respectiva remuneração mensal; Considerando o aumento das re

munerações dos membros do Executivo, foi deliberado, por unanimidade, actualizar 

os seguros daqueles eleitos para os seguintes quantitativos: Presidente da Câmara 

Mun i c i pa l - vinte milhões e cem mil escudos; Vereadores - dezasseis milhões e cem 

mil escudos. 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DOS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS - CONSTITUI

çÃO E COMPENSAÇÃO: - Por proposta do Sr. Coronel Martinho e por unanimidade, foi 

deliberado que o Conselho de Administração dos Serviços Municipalizados continue 

a ser composto por três membros durante o mandato agora iniciado e que os mesmos 

mantenham o direito à compensação através de senhas de presença às reuniões, de 

igual quantitativo que corresponde aos Vereadores e nos mesmos termos legais. Ma i s 

foi deliberado submeter a presente deliberação à c o n s i de r a ç ã o da Assembleia Munici 

palo 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CO NTRATOS A PRAZO: - Após troca de impre~ 

sões, a Câmara deliberou, por unanimidade, delegar no Vereador Sr. Coronel Marti

nho, competência para com base nas necessidades dos serviços e nas informações 

dos respectivos encarregados, seleccionar os trabalhadores cujos contratos devam 

ser renovados, devendo dos mesmos dar conhecimento à Câmara na próxima reunião. 

De seguida, e com base numa selecção jé efectuada por aquele Sr. 

Vereador, foi deliberado, por unanimidade, fazer novos contratos, pelo período de 

um ano, e nas mesmas categorias, com os seguintes trabalhadores: Maria Clara S. 

Silveira, Mário Nogueira Martinho, Graça Maria Correia Girão, Glória de J e s u s Cu

nha, Rosa Dolores M. Caprichoso, João Mário Dias Ferreira dos Santos, Joaquim Mar
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tins Correia, Francisco Manuel Rodrigues Ferreira, Fernando Joaquim Almeida Malta, 

Joaquim Carlos Pinho Valente, Fernando Manuel Martins Nogueira, João Manuel Lopes 

Brás, Manuel Branquinho de Oliveira, Adelino Pinto Monteiro, Adão Emanuel L. Bar

bosa, José Marques Tavares, Manuel Sequeira de Oliveira, Manuel Graça Q. da Rocha, 

António Augusto S. D. Oliveira, Carlos Simões Vitória, Manuel Dinis Jacob, Rolan

do Ferreira Barbosa e Maria Beatriz Soe iro de Matos Fernandes. 

Foi ainda deliberado, também por unanimidade, fazer novos contratos, 

pelo período de seis meses, e nas mesmas categorias com os trabalhadores: Ângela 

Maria Fernandes Saraiva Ferro, Carla Maria da Silva Jarmelo e Maria Helena F. Va

lentim Carvalho. 

Finalmente foi também deliberado, rectificar as deliberações toma

das em 22 e 29 de Janeiro, findo, na parte respeitante ao prazo do contrato com 

Maria Delmira Moita de Deus Marques e Fernando da Cunha Dias, o qual deverá ser 

por seis meses e nao um ano. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PROMOÇÕES: - Lida a informação prestada 

pela Repartição de Pessoal, segundo a qual a Técnica de Serviço Social de 2ª. Cla~ 

se Emília Maria Matos Ferreira da Silva completou, em 13 de Janeiro, findo, um ano 

de efectivo serviço com a classificação de MUITO BOM, foi deliberado, por unanimi

dade, considerar a sua nomeação definitiva com efeitos a partir daquela data. 

IDEM - RESCISÃO DO CONTRATO: - De acordo com o pedido formulado pe

lo Auxiliar Técnico de 2ª. Classe Luís Miguel Génio Moreira e face à informação 

prestada pelos Serviços Municipais competentes, foi deliberado, por unanimidade, 

rescindir o contrato efectuado com aquele funcionário, com efeitos a partir de 17 

de Janeiro, último. 

IDEM - TRABALHADORES - ESTUDANTES: - Tendo em vista o requerimento 

apresentado pelo Telefonista de 2ª. Classe Adriano Marinho Teixeira e lida a in

formação prestada pela Repartição de Pessoal, foi deliberado, por unanimidade, ao 

abrigo do preceituado no nQ. 1 do ArtQ. 2Q. da Lei nQ. 26/81, de 21 de Agosto, e 

face aos elementos juntos ao correspondente processo, conceder àquele funcionário, 

o estatuto de trabalhador - estudante. 

IDEM - CONCURSOS - TÉCNICA DE SERVIÇO SOCIAL DE lA. CLASSE: - De 

acordo com a acta do Júri do concurso em epígrafe, a Câmara deliberou, por unani

midade, homologar a classificação de 15 valores atribuída à única candidata Emí

lia Maria de Matos Ferreira da Silva. Também por unanimidade e por escrutínio se

creto, foi deliberado nomear a referida candidata para a vaga existente. 

IDEM - IDEM - TÉCNICO SUPERIOR DE lA. CLASSE (ENGENHEIRO CIVIL): 

- Presente a acta do Júri do concurso acima indicado, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, homologar as seguintes classificações:Francisco Manuel Cruz Gonçalves 
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também por unan~midade e por escrutínio secreto nomear ambos os candidatos para 

as vagas existentes. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS - TÉCNICO SUPERIOR DE lA. CLAS

SE (ARQUI TECTO PAISAGISTA): - Lida também a acta do Júri do concurso em epígrafe, 

foi deliberado, por unanimidade, homologar a classificação de 1 3 valores atribuída 

ã única candidata Celeste Maria Vidal Maia. Foi também deliberado, por unanimida

de e escrutínio secreto, nomear a candidata para a vaga existente. 

IDEM - SUBsíDIO POR MORTE: - Foi deliberado, por unanimidade, au

torizar o pagamento da quantia total de quinhentos e trint a e três mil e duzentos 

escudos a Elmano Manuel Simões Martins Pereira, filho de Maria Aline Simões, Fiel 

de Mercadose Feiras Principal deste Município e devida por morte da mesma. Foi 

ainda deliberado, também por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de de

zanove mil e trezentos escudos, correspondente a subsídio de funeral devido tam

bém legalmente. 

FEIRA INTERNACIONAL DE BORDÉUS: - No seguimento das várias delibe

rações já tomadas sobre o assunto, nomeadamente a de 5 de Fevereiro, corrente, 

o Vereador Sr. Prof. Celso Santos deu nota dos contactos que tem vindo a estabele

cer com os responsáveis do certame em epígrafe e informou que está já a iniciar-se 

a organização e coordenação do respectivo processo e deu nota dos custos previstos 

para a representação da Câmara,bem como do respectivo programa. 

FESTAS DO MUNICípIO: - O Vereador Sr. Prof. Celso Santos informou 

de que esteve presente numa reuniao com a Comissão Organizadora das Comemorações 

dos 500 Anos da Morte de Santa Joana Princesa, com vista ã organização da Procis

são a realizar em 1 2 de Maio e a integrar nas Festas do Município. Por proposta 

do mesmo Sr. Vereador, foi deliberado, por unanimidade, prestar apoio financeiro, 

nomeadamente paraaornamentacão d a s Ruas por onde vai passar a procissão, bem co

mo a iluminação de alguns locais, como sejam, a Ponte de Praça, o Lar go da sé e 

a Igrej a da Vera-Cruz, de cujos custos dará conhecimento em próxima reunião. 

RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇÕES: - Após troca de impressões, foi 

deliberado, por unanimidade, adjudicar ã Firma ADÁGIO - Instrumentos Musicais, 

Ldê., a sonorização do novo pavilhão pré-fabricado do Recinto de Feiras e Exposi

ções, pela quantia total de cento e doze mil e duzentos escudos, conforme infor

mação prestada pelo Secretariado de Feiras e Exposições. 

- Na sequência do concurso efectuado e face à informação prestada 

pelo Secretariado de Feiras e Exposições, foi também deliberado, por unanimidade 

e por proposta do Vereador Sr. Prof. Celso Santos, adjudicar à Firma Publimagem 
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FARAV e 29. Salão de Construções e Obras Públicas, pelas quantias de um milhão 

cento e trinta mil escudos e um milhão quatrocentos e sete mil escudos, respecti

vamente. 

AVEIRO E BOURGES - CIDADES IRMÃS: - O Vereador Sr. Prof. Celso San

tos deu conhecimento ao Executivo da intenção manifestada pelo Liceu Agrícola de 

Bourges em se deslocar a esta cidade no período compreendido entre 27 de Maio e 

1 de Junho, próximo, no âmbito da irmanação entre ambas as cidades, pretendendo 

visitar o Porto de Aveiro e Serviços afectos à agricultura e cerâmicas. Após tro

ca de impressões sobre o assunto, foi deliberado, por unanimidade, apoiar aquela 

visita, ficando a Vereadora Drª. Amélia Brito encarregada de efectuar contactos 

com os Estabelecimentos de Ensino que queiram recebê-los como intercâmbio. 

BAIRRO DE SANTIAGO - LOJAS: - A Câmara tomou conhecimento e aprovou 

as condições elaboradas pelos Serviços Municipais de Habitação, para a venda de 

quatro lojas sitas no empreendimento de Santiago, cuja base de licitação é de 

sessenta mil escudos o metro quadrado, pelo que foi deliberado, por unanimidade, 

abrir concurso para o efeito. 

HABITAÇÃO - illNSTRuçÃO DE 784 FCQ)S EM SANTIAGO - ATRIBUIÇÃO DE FOGOS: - Na 

sequência da deliberação tomada em 29 de Janeiro, último, a Câmara tomou conheci

mento de uma informação prestada pelos Serviços Municipais de Habitação, a comuni

car não ser possível, de momento, abrir concurso para a 2ª. fase, na medida em 

que não estão ainda determinados os preços de venda pelo facto de a obra ainda 

não estar concluída. Assim, foi deliberado, por unanimidade, aprovar o programa 

de concurso para venda de quinze fogos da l~. fase ( 3 Tl , 9 T2 e 3 T3), cujas con 

dições aqui se dão como transcritas. 

HABITAÇÃO - REALOJAMENTOS: - Na sequência da deliberação tomada 

em 15 de Janeiro, último, foi presente a informação prestada pela Técnica de Ser 

viço Social, a dar nota do inquérito efectuado a Cacilda Pereira de Jesus e f i l ha , 

residentes na Rua Hintze Ribeiro, n9. 66, desta cidade, tendo sido deliberado, por 

unanimidade, concordar com o teor da mesma, e, por conseguinte, autorizar o real~ 

jamento do referido agregado no Bloco B 4 - r/c F, do empreendimento de Santiago. 

HABITAÇÃO - SITUAÇÕES DE EMERGÊNCIA: - Face ao inquérito efectuado 

pelos Serviços Municipais de Habitação, relativamente à situação familiar e habi

tacional de Maria Delmira Moita de Deus Marques, foi deliberado, por unanimidade 

e por proposta do Vereador Sr. Coronel Martinho, conceder à Pré-Primária de Es

gueira um subsídio de montante igual ao vencimento correspondente à categoria de 

Auxiliar de Serviços Gerais, para efeitos de pagamento à referida Maria Delmira, 
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pelos serviços que a mesma vem prestan o n~quele Estabele~imento. Tendo em vista 

o facto de a mãe da Maria Delmira ser lcoolica, foi tambem deliberado, por una

nimidade, que os Serviços de Habitação efectuem as diligências necessárias com 

vista à sua recuperaçao. 

VENDA DE ARTIGOS E OBJECTOS DISPENSÁVEIS AOS SERVIÇOS: - Foi deli

berado, por unanimidade, face à informação prestada pelo Encarregado-Geral dos 

Armazéns, abrir concurso p~ra a venda de sucata, de fer~o e chaparia, existente 

naqueles serviços, devendo os interessados apresentar proposta em carta fechada. 

- Mais foi deliberado, também por unanimidade, tendo em vista ou

tra informação do mesmo Encarregado, abrir concurso para a venda de duas máquinas 

velhas já desactivadas, uma retro-escavadora e um cilindro-compactador, devendo 

os interessados apresentar também proposta para o efeito em carta fechada. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Presente um reque

rimento de Fernando Manuel Marques Rosa, a solicitar a anulação da cláusula de 

reversão constante da escritura de compra e venda, relativa ao lote nQ. 22 do 

Sector XII da Urbanização em epígrafe. Analisada a informação prestada pela Re

partição de Património e Notariado, cujo teor aqui se dá como transcrito, foi de

liberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado, para efeitos de recurso ao 

crédito. 

DEPÓSITOS DE GARANTIA - RESTITUIÇÃO: - A Câmara deliberou, por un~ 

nimidade, face àS 'informações prestadas pelo técnico municipal responsável, auto

rizar a restituição dos valores de cento e treze mil duzentos e seis escudos e 

trezentos e oitenta e quatro mil trezentos e vinte e dois escudos à Firma Cunha 

Queiróz, Ldê., referentes aos depósitos de garantia relativos às empreitadas de 

"Electrificação da Urbanização de Oliveirinha - Picôto" e "Electrificação da Ur

banização de S. Jacinto", respectivamente, tendo em vista que aquela Firma apre

sentou garantias bancárias nos termos legais. 

ANULAÇÃO DE RECEITAS: - Face à informação prestada pelo Tesoureiro 

em regime de substituição, cujo teor aqui se dá como transcrito, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar a anulação da importância de onze mil quinhentos e se~ 

senta e sete escudos, pelo facto de a mesma ter vindo a ser contabilizada na re

ceita sem que previamente tenha dado entrada, dado tratar-se de um cheque sem pro

visão e sem possibilidade de cobrança. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DA CARTA DE RESERVA AGRfCOLA: - Presente 

um ofício do Departamento de Defesa e Melhoramento do Solo - Instituto Nacional 

de Reconhecimento e Ordenamento Agrárió, a informar das condições para o forne

cimento da Carta de Reserva Agrícola do Concelho. De acordo com a informação pre~ 
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unanimidade, autorizartada pelo do por 

a aquisição da referida Carta, tendo em interesse de que a mesma reveste 

para o Plano Director Municipal, estiman respectivo custo em trinta e se

te escudos e cinquenta centavos o hectar. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE CANDEEIROS DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA DA 

ZONA ANTIGA DA CIDADE: - Analisada a informação prestada pelo Gabinete Técnico Lo 

cal, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da f actura n2. 4394 

da Reclanveiro~ da quantia total de dois milhões seiscentos e sessenta e sete mil 

e seiscentos escudos, referente a quarenta por cento do valor global do forneci

mento de candeeiros de iluminação pública para a Zona Antiga da Cidade, conforme 

adjudicação efectuada na reunião de 4 de Dezembro do ano findo. 

ESCOLAS DO CONCELHO - JARDIM DE INFÂNCIA DA COSTA DO VALADO: - Fa

ce ao ofício enviado pela Educadora do Jardim de Infãncia da Costa do Valado e 

lida a informa ção prestada pelo técnico municipal responsável, se gundo a qual, 

após visita efectuada ao local, se verificou estar o pavimento em avançado esta

do de deterioração, foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso limitado, ju~ 

to das casas de especialidade, para a cimentação do mesmo, com revestimento a plá~ 

tico lavável, cujos custos se estimam na quantia de duzentos e s e t e n t a mil escudos. 

IDEM - PRIMÁRIA DAS CARDADElRAS: - Presentes as f a c t u r a s n2. 2 10 de 

Luís de Jesus da Silva e n2. 275 de António Salvador Ferreira, das quantias de se~ 

senta e sete mil cento e catorze escudos e cinquenta e cinco mil quinhentos e se
tenta e cinco escudos, respectivamente, re ferentes a serviços prestados na Escola 
em epígrafe, tendo sido deliberado, por unanimidade, aut~rizar o pagamento das re

f e r i da s quantias. 
GABINETE DE INVESTIGAÇÃO E APOIO AOS PAíSES AFRICANOS DE LíNGUA 

OFICIAL PORTUGUESA: - A Câmara tomou conhecimento de um ofício remetido pelo Ga

binete em epígrafe, relativamente à situação dos alunos de S. Tomé, alojados em 

Aveiro, nomeadamente, da enorme dificuldade no acompanhamento curricular e peda

gó g i c o dos alunos que frequentam o 122. ano. Após troca de impressões e por pro

posta do Vereador Sr. Prof. Celso Santos, foi deliberado, por unanimidade, manter 

a cedência do espaço que vêm já ocupando nas antigas instalações da Escola do r'la

gistério Primário de Aveiro, a título precário e provisório, e quanto aos restan

tes pedidos de apoio informar de que a Câmara irá estudar o assunto oportunamente. 

TRÂNSITO - REGULAÇÃO SEMAFÓRICA: - Lida a informação prestada pelo 

técnico municipal responsável, segundo a qual se torna necessário adquirir sinal~ 

zação luminosa automática de trânsito para ser instalada na Rotunda de Intersec

ção da E.N. 109 com a E.M. de acesso à Fábrica Renault e tendo em vista que a Fi! 

ma EYSSA-TESIS é a que mais garantias tem dado até ao momento, no fornecimento, 

montagem e as sistência de sinalização semafórica e que o equipamento que fornece 
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e eficiência por part~ daquela Firma na reparrção de avarias e, ainda, o facto de 

a maior parte dos semaforos instalados na ci~de terem sido por ela fornecidos, o 

que f acilita a reparação com um menor número de peças em stock, foi deliberado, por 

unanimidade, dispensar o concurso limitado e adjudicar à referida Empresa na moda

lidade de ajuste directo, o fornecimento e montagem do referido equipamento, pela 

quantia total de quatro milhões duzentos e sessenta mil e seiscentos escudos, con

forme proposta ,apresentada . 

A presente deliberação deverá ser submetida à consideração da As

sembleia Municipal, nos termos legais. 

JUNTA DE FREGUESIA DE S. BERNARDO: - Tendo em vista o ofício apre

sentado pela Junta de Freguesia em epígrafe, foi deliberado, por unanimidade, co~ 

ceder à mesma um s u b s í d i o da quantia total de dezanove mil setecentos e noventa e 

um escudos, para pagamento das despesas efectuadas com a Festa de Natal dos alunos 

da Es cola Primária daquela Freguesia. 

JUNTA DE FREGUESIA DE ARADAS: - Foi deliberado, por unanimidade, 

conceder um subsídio da quantia de um milhão seiscentos e treze mil quatrocentos 

e trinta escudos à Junta de Freguesia de Aradas, destinado ao pagamento das desp~ 

sas com a construção de dois sanitários no Cemitério de Verdemilho, tendo as Ve-
Brito 

readoras Dr ê s. Maria AntórUae Amélia/ referido que votavam a favor pelo facto de se 

tratar de obra já construída, entendendo, contudo, ter sido um investimento dema

siado dispendioso. 

VIATURAS MUNICIPAIS: - Presente a factura nQ. 5141 3 de BIDALCAR 

- Empresa de Comércio de Viaturas, Ldª., da quantia total de duzentos e sessenta 

e qua t r o mil trezentos e noventa e quatro escudos, referente à reparação do veí

culo a u t omóv e l da Presidência OF-II-64. Após troca de impressões, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS: - Foi deliberado, por unanimidade, autori

zar o pagamento da quantia de trinta e três mil trezentos e quarenta e cinco escu

dos a Fernando Duarte Vieira, referente a serviços prestados nas instalações de 

Baixa e Média Tensão. 

PUBLICIDADE: - Também por unanimidade, foi deliberado autorizar o 

pagamento das quantias de noventa mil setecentos e cinquenta e seis escudos e se

tenta mil novecentos e dois escudos aos Jornais "O Primeiro de Janeiro" e "O Co

mércio do Porto", respectivamente, respeitantes à inserção de publicidade 

- Foi ainda deliberado, também por unanimidade, indeferir o pedido 
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de publicidade .c«: Jor~ "O~LCiO i:r t o" dedicado ao Carnaval 

Aveirense, por' indisponibilidades financeir~·-para o efeito. 

- Mais foi deliberado, por unanimidade, renovar por mais um ano a 

assinatura da lista telefónica "Guião", cuj o custo se cifra na importância de vin

te e oito mil e oitenta escudos. 

ABASTECIMENTO DOMICILIÁRIO DE GÁS: - A Câmara torr.ou conhecimento 

do protocolo de intenção destinado à constituição da Sociedade de Produção e Dis

tribuição de Gâs, S.A., em que esta Câmara Municipal é interveniente, e a qual tem 

como objectivo a produção de ar propanado e a implementação e dinamização da sua 

distribuição neste Distrito. Após breve troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, fotocopiar aquele documento, cujo teor aqui se dâ como transcrito, e 

distribuir um exemplar por todos os membros do Executivo. 

PROJECTO MEREC: - Na sequência da deliberação tomada em 24 de Abril 

do ano findo, e lida a informação prestada pelo técnico responsâvel, foi delibera

do, por unanimidade , autorizar o pagamento da quanti a tot al de cem mil escudos a o 

Departamento do Ambiente e Ordenamento da Universidade de Aveiro, referente à 2ª. 

prestação da execução do "Plano de Ordenamento das Marinhas". 

PROVAS DESPORTIVAS: - A Câmara tomou conhecimento de um ofício do 

Sport Clube Beira-Mar a solicitar o apoio deste Município, com vista à realização 

do XI X Sarau de Ginâstica a realizar no dia 26 de Maio,próximo, e a integrar nas 

Festas do Município. Foi deliberado, por unanimidade, prestar o apoio solicitado, 

mediante a concessão de um subsídio de cento e cinquenta ,mi l escudos. 

- Na sequência da deliberação tomada na reunião de 29 de Janeiro, 

findo, foi presente um ofício da Associação de Futebol de Aveiro, a comunicar a 

realização do "3Q. Torneio de Carnaval" a levar a efeito de 23 a 26 de Fevereiro, 

corrente, pelo que solicitam o apoio do Município, nomeadamente a oferta de um 

beberete para cento e cinquenta pessoas e ainda medalhas aos participantes no tOE 

neio. Após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, conceder o apoio 

solicitado. 

EDIFíCIOS MUNICIPAIS: - A Câmara tomou conhecimento das propostas 

a p r e s e n t a da s com vista ao fornecimento e aplicação de estores metâlicos interiores 

destinados às novas instalações da Rua 31 de Janeiro, apresentadas por António Jo

sé da Silva Nunes Vidal e TOLDESTOR - Comércio e Indústria de Toldos e Estores ; 

Ldª., das quantias de cento e trinta e oito mil seiscentos e quarenta e cinco es

cudos e cento e setenta e três mil cento e sessenta escudos respectivamente. Foi 

deliberado, por unanimidade, adjudicar o respectivo fornecimento a António José 

da Silva Nunes Vidal, pela mencionada quantia de cento e trinta e oito mil seis
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LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - No seguimento da deliberação tornada em 

22 de Janeiro, findo, foi de novo presente o processo nQ. 604/87, de Hermínio Fer

reira Maia, relativo ao loteamento de um terreno que possui nos Poços, lugar de 

Azurva, Freguesia de Eixo, deste Concelho, tendo sido deliberado, por unanimidade, 

considerar o mesmo aprovado. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o nQ. 4 do ArtQ. 85Q. 

do Decreto-Lei nQ. 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara Mu

nicipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, con 

forme determina o ArtQ. 4Q. do Decreto-Lei nQ. 4536 2, de 2 1 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reuniao. 

Er a m 20 horas. 

Para constar e --.~evidos e f e í t o s, se l avrou a quepresente acta, 

eu, ~ <=-c &I- dos ServIços Ad~ 

Municipal de Aveiro, a s ub s c r ev o . 


